

<b>Antrag</b> öffentlich	Datum 11.08.2008	Nummer A0160/08
Absender <b>Fraktion Bund für Magdeburg</b>		
Adressat Vorsitzender des Stadtrates Herrn Ansorge		
Gremium	Sitzungstermin	
Stadtrat	04.09.2008	

Kurztitel  Prüfung auf Abschluss eines Städtepartnerschaftsvertrages mit einer israelischen Stadt
---

Der Stadtrat möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird gebeten, in Abstimmung mit der „Union of Local Authorities“ in Israel die Möglichkeiten einer Städtepartnerschaft mit einer geeigneten israelischen Stadt zu prüfen.

Begründung:

Zwischen Städten der Bundesrepublik Deutschland und Israel bestehen gegenwärtig ca. 100 Städtepartnerschaften, davon nur wenige mit Städten aus den neuen Bundesländern.

Da Magdeburg bisher keine Städtepartnerschaft mit einer geeigneten israelischen Stadt pflegt, wäre es im 60. Jahr des Bestehens des israelischen Staates ein guter Anlass, eine Städtepartnerschaft anzustreben bzw. einzugehen.

Die Stadtratsfraktion Bund für Magdeburg war dazu vorab um eine unverbindliche Informationssammlung bemüht.

Obwohl sich infolge einer langjährigen vertraglichen Zusammenarbeit der Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg mit der Bar-Ilan-Universität in Ramat Gan diese Stadt anbietet, ist davon abzuraten, da Ramat Gan bereits mit 3 Städten/Landkreisen aus den alten Bundesländern Partnerschaften pflegt.

Bei einer offiziellen Anfrage an die Union of Local Authorities in Israel (ULAI); E-mail: [int@ulai.org.il](mailto:int@ulai.org.il), Herrn Ari Rabinovitch (Deputy Direktor General) würde von israelischer Seite ein für Magdeburg geeigneter Vorschlag erfolgen.

Mit dem Abschluss einer Städtepartnerschaft mit einer israelischen Stadt würden wir ein politisches Zeichen setzen und könnten gleichzeitig zu einem Erfahrungsaustausch auf wirtschaftlichen Gebiet kommen und insbesondere unserer jungen Generation die Geschichte Israels und seines Volkes nahe bringen.

Dieser Antrag nimmt auch Bezug auf den Antrag A0023/07 der FDP-Ratsfraktion (Beschluss Nr. 1563-53(IV)07 vom 06.09.07 zur weiteren Entwicklung der Städtepartnerschaften der Landeshauptstadt Magdeburg.

Dr. Klaus Kutschmann  
Fraktionsvorsitzende